

六郷小だより

http://www.ota-school.ed.jp/rokugou-es/



令和6年度
大田区立六郷小学校
12月号 令和6年11月30日

- * よく考え、行動する子
- * 思いやりをもち、助け合う子
- * 健康でねばり強い子

みんなでかかわる・みんなで育てる

校長 伊藤 均

12月は人権・生命尊重月間

12月の生活目標
気持ちのよい言葉づかいをしよう

今月16日(土)に、本校「**ペアレントティーチャーアソシエーション**」主催の秋まつりが催されました。風もなく穏やかな天候に恵まれ、230名を超える児童が参加して楽しい時間を過ごしました。言うまでもなく関係者の方々は、当日はもちろん、開催までの計画や準備はとて大変であり、「六郷小のこどもたちのために」という熱い想いがなければ実現できないことだと思います。**学区内の各町会**の方々も大人気の食べ物コーナー等を毎回開いてくださいますが、その労力の大変さは容易に想像できます。実にありがたいことです。

さて、本日の学芸会はどうでしたでしょうか。きっと衣装や小道具に「おー、いいね!」と思われたことと思います。これらは**家庭**での調達だけでなく、**保護者**の方々が来校しての手作り品がたくさんありました。こどもたちがそのお陰でどれだけ役に入り込めたことでしょうか。担任たちもご協力に感激していました。ありがたいことです。

10月の六郷小読書月間では、各自が読んだ冊数を報告する区の調査があつて調べたところ、なんと昨年度から倍増できました。(7.8⇒15.9冊)この喜ばしい結果も、「六郷小のこどもたちのために」という熱い想いの「**のびのび六郷応援隊**」の読書ボランティアの方々による読み聞かせの積み重ねがあつたからこそだと感じています。

外部機関にも様々な学習にご尽力いただいています。近々だけでも地域包括センター六郷、さぼーとびあ、大田区手をつなぐ会、パルシステム、都印章技能士会、日産自動車、日本醤油協会等があります。

学校が核となり、多くの大人たちがこどものよい育ちにかかわることができている六郷小の現況は、とても素敵で価値のあることだと思っています。こどもたちは幸せです。感謝の気持ちを育てたいです。

さらに、私が六郷小でこどもたちの育ちに大きな力を発揮していると考えられる人物がまだいます。今回、最も書きたいのはこのことです。それは、六郷小の**高学年のこどもたち**です。高学年のこどもたちが下級生を本当によく育ててくれているのです。高学年に声を出させることが難しいという学校も多い中、運動会では、「お兄さんお姉さんたちの大きな声での応援、カッコイイね」となりました。音楽朝会でも上手なお手本を示しています。全校朝会での6年生の代表は毎回頼もしい姿を見せています。4年生の遠足が2度延期になった今年、6年生がテルテル坊主を作って4年生に贈りました。当日を見事最高の秋晴れにし、出発時には見送りまでしてくれました。学芸会においても、昨日の児童鑑賞日に高学年がものおじせず、たくましさあふれる姿を下級生に披露してくれました。その刺激を受けた下級生は、一段とパワーアップした劇を本日保護者に向けて発表できました。これこそ異学年がともに学ぶ「学校」の最大のよさであり、こどもを育む理想的な力です。蛇足ですが、このような校風を創り出そうと本校の教職員が努力を重ねていることを申し添えさせていただきます。

まだ年度途中ですが、大人も子ども同士も、みんながかかわる・みんな育てることを続けることができたらいいなと思います。引き続きよろしく願いいたします。皆様、よいお年をお迎えください。

日曜	行事	放
1 日		
2 月	学芸会振替休日	
3 火	開校記念日	○
4 水	保護者会(4年~6年) リコーダー講習会(3h・3年)	(特)
5 木	めぐみ授業(6年)	(SC)
6 金	読み聞かせ(低) 委員会活動	
7 土		
8 日		
9 月		
10 火	安全指導日 スポーツタイム 保護者会(1年~3年・三組)	
11 水	避難訓練(火災二次避難)	(特)
12 木	交通安全教室(2・3h) スポーツタイム予備日	(SC)
13 金	読み聞かせ(高) クラブ活動	
14 土	大田区小学生駅伝 (5・6年代表選手)	
15 日		
16 月	SR 指導終了	
17 火	たてわり班活動	○
18 水	音楽朝会	SR 面談 (特)
19 木	下校指導(1年)	期間 (SC)
20 金	クラブ活動	12/18 と
21 土		12/24
22 日		
23 月		
24 火	給食終 午前授業	(特)
25 水	第2学期終業式	(特)
26 木	冬季休業日始(~1/7)	
27 金		
28 土		
29 日	完全機械警備(12/29~1/3)	
30 月		
31 火		

※1月8日(水) 第3学期始業式
午前授業4時間
※1月9日(木) 給食開始
午前授業4時間

放課後遊び ○あり
<SC>スクールカウンセラー来校日 <特>特別時程

12月の生活指導について

月目標：「気持ちのよい言葉づかいをしよう」（人権・生命尊重月間）

→「やさしい言葉」を使うこと、相手の気持ちを考えて話すことなどを指導します。

安全指導：「冬休みの過ごし方」「冬の季節の安全」

→道路標識・表示のきまりを守って安全に歩行すること、冬休み中の家庭生活の安全についてなどを指導します。

避難訓練：12月11日（水）9：35～ ＊10月から延期になった訓練を実施いたします。

→第2次避難場所へ避難する方法を知る。

→「お・か・し・も」の約束を守る。

→ヘルメット、防災用具の確認をする。



学芸会について

11月28日（木）に学芸会リハーサルがありました。どの学年もこれまでの練習の成果を十分に発揮していました。ご家庭での練習や衣装の準備、励ましの声掛けなど、ご協力ありがとうございました。

【1年生 えんそくにいくんだ】



【2年生 レエカリクッヒ】



【3年生 三年とうげ】



【4年生 そんごくう～西遊記～】



【5年生 オズの魔法使い】



【6年生 魔法をすてたマジョリン】



3年 ものづくり体験教室・しょうゆの出前

3年生は、11月8日（金）に「ものづくり体験教室」として、「名前1文字のはんこ製作」を体験しました。こどもたちは、はんこの歴史や文字の成り立ちについて学んだり、自分の名前前の頭文字「1文字（ひらがな）」を彫る体験をさせていただいたりしました。小さな石に書かれている文字を彫る作業に初めは苦戦している様子でしたが、道具の使い方を守り、安全に彫ることができました。同じ文字の人でも、一人一人彫り方違うため自分だけのオリジナルはんこができ、とても嬉しそうでした。体験を終えたこどもたちの中には、「はんこ職人になりたい」と気持ちを高めている子もいました。

また、11月26日（火）には、「しょうゆの知り博士の出前授業」の体験をしました。出前授業では、しょうゆの作り方や材料を学んだり、「できあがったもろみ」「もろみをしぼったもの」「売っているしょうゆ」の3種類を味見させていただいたりしました。こどもたちも、今日の学習で「しょうゆ博士」に少し近づくことができたのではないかと思います。



開校記念日 12月3日

明治8年八幡塚村の宝珠院の本堂を借りて、児童45人、校長1人、先生2人で開校しました。今年で開校149年になります。来年は150周年です。こどもたちは、伝統に誇りをもち、仲間と切磋琢磨しながら学習に励んでいます。

◇お知らせ◇

○12月に学校アンケートを配布します。次年度のよりよい教育活動に向け、参考にさせていただくのでご協力お願いいたします。詳細は通知をご覧ください。